

Une Tec esfuerzos para combatir la crisis climática global



Para luchar contra el calentamiento global y establecer una agenda de acciones que apoyen el desarrollo de una ciudad más sustentable, el **Tec de Monterrey se unió a 40 organizaciones e instituciones** de los distintos ámbitos de la sociedad.

Esta **Alianza para la Acción Climática de la Zona Metropolitana de Monterrey**, iniciativa impulsada por el [Fondo Mundial para la Naturaleza \(WWF\)](#), se lanzó oficialmente hoy por la mañana.

El Tecnológico participa como socio estratégico de dicha unión de esfuerzos, ya que asumió la responsabilidad de educar a las personas en todos los ámbitos, como lo es la perspectiva de la sustentabilidad.

“En este entorno que vamos a vivir el Tec de Monterrey tiene un rol muy importante, que es la educación que requiere una transformación completa”, expresó Salvador Alva, presidente del Tec, en el Museo de la Fama del Béisbol, donde se realizó la ceremonia de lanzamiento.



width="600" loading="lazy">

El directivo señaló que una de las principales preocupaciones actuales es la de diseñar ciudades sustentables que ofrezcan una mejor calidad de vida a sus habitantes.

*“Desgraciadamente hoy las ciudades se han hecho para favorecer al que tiene más capital y no estamos logrando revertir el proceso de **ciudades donde compartamos los espacios y que realmente tengamos los espacios de calidad**”, manifestó.*

“Nos corresponde a nosotros ir llevando este mensaje para que éste sea la exigencia para los líderes de la sociedad y los políticos”, añadió.

También esperó que a esta alianza se sumen otros protagonistas de la ciudad en los próximos años.



“Toda iniciativa empieza como una semillita, pero yo estoy seguro que con los años esta semilla, que es muy legítima, que tiene una razón de ser fomentada en una mejor humanidad, una mejor sociedad, va a empezar a generar adeptos”.

Salvador Alva

Presidente del Tecnológico de Monterrey

width="600" loading="lazy">

El WWF *decidió impulsar este tipo de alianzas* debido al reconocimiento de que dentro de pocos años **el 80 por ciento de los seres humanos estarán concentrados en ciudades**, apuntó Jorge Rickards, director general de esta organización en México.

“Si bien nuestra misión ha sido muy ligada a los ecosistemas y las especies, cuando la crisis del cambio climático se hace evidente la WWF lo toma también como un tema, pero entra al tema de ciudades sustentables”, explicó.

Por esto, felicitó a los miembros fundacionales de la alianza



“No es solamente una fórmula que se va a encontrar con un sector particular o el otro. Tiene que ser la suma de voluntades, y por eso de ahí el llamado”.

Jorge Rickards

Director general WWF México

width="600" loading="lazy">

Ante la situación actual del mundo en materia ambiental, donde el cambio climático señaló ya es una realidad, es necesario figurar cómo resolver las problemáticas a las que ya se enfrentan los grandes orbes.

“Cómo vamos a proveer agua a concentraciones cada vez más grandes, cómo vamos a respirar aire limpio si no tenemos los esquemas de movilidad necesarios para poder privilegiar el transporte público sobre el transporte privado”, sostuvo.

En el evento, estudiantes de las diferentes universidades, entre ellos Valeria Soto, presidenta de la Sociedad de Alumnos de Ingeniero en Desarrollo Sustentable del campus Monterrey, leyeron los compromisos de la alianza.

Compromisos de los miembros de la alianza:

Visibilizar los compromisos de acciones climáticas.

Mejorar e instalar las acciones y los compromisos climáticos actuales progresiva y constantemente.

Ser congruentes en el interior de las instituciones, empresas o ámbitos de desarrollo, implementando acciones climáticas en la propia interacción y actividades diarias.

Formar un frente común para trabajar en conjunto con el gobierno federal para explorar las oportunidades que permitan implementar la visión de los compromisos nacionalmente determinados.

Proponer políticas públicas en ejercicio de sus facultades en la zona metropolitana a contribuir en las acciones climáticas que buscamos como alianza.

Hacer esfuerzos sostenidos y permanentes para sumar auditores a la Alianza Monterrey.

Difundir toda aquella información que contribuya a proponer la cultura ambiental y de acción climática en la región.

width="600" loading="lazy">

Además, representantes de las diversas organizaciones firmaron la declaratoria con la que asumieron los compromisos de pertenecer a alianza.

En esta etapa inicial, **los miembros de la ACA-MTY concentrarán sus esfuerzos en consolidar la gobernanza local para dar seguimiento a las metas y objetivos propuestos**, a fin de sentar las bases de la primera red multisectorial en esta materia, que combata la crisis climática desde Nuevo León.

Entre las acciones que busca implementar esta iniciativa está el **acelerar el cumplimiento de los compromisos climáticos internacionales adquiridos por México**, así como incrementar su ambición, apuntando a mantener el **aumento de la temperatura global por debajo de 1.5 °C**.

WWF es una de las organizaciones independientes de conservación más grandes y con mayor experiencia en el mundo.

Nació en 1961 y es conocida por el símbolo del panda. Cuenta con una red mundial que **trabaja en más de 100 países**.



width="600" loading="lazy">

Organismos del sector público, iniciativa privada, academia y sociedad civil organizada firmantes

Sector público:

- Parque Fundidora
- Municipio de Monterrey
- Municipio de Apodaca
- Municipio de San Pedro Garza García
- Municipio de Santa Catarina
- Municipio de San Nicolás
- Municipio de Guadalupe
- Sistema Integral para el Manejo Ecológico y Procesamiento de Desechos (Simeprode)
- Diputada Ivonne Bustos, presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable del Congreso del estado de Nuevo León
- Diputada Claudia Caballero, presidenta de la Comisión de Medio Ambiente del Congreso del estado de Nuevo León

Sociedad civil organizada:

- World Wildlife Fund México
- Sociedad Sostenible AC
- yCo., Centro de Innovación e Impacto Social
- Revolución Refill
- Especialistas y Actores Ambientales Nuevo León
- Climate Reality Leadership Corps
- W.E.E.D.S, AC
- Patronato Parque Huasteca
- Parque Ecológico Chipinque
- Ciudad en Común
- Juntos Podemos
- Observatorio de la Calidad del Aire del Área Metropolitana de Monterrey
- Comité Ecológico Interescolar
- Consejo Cívico AC
- Parents for Future
- Tierra Prima
- Reforestación Extrema

Academia

- Tecnológico de Monterrey
- Sociedad de Alumnos de Ingeniería en Desarrollo Sustentable del Tecnológico de Monterrey
- LabCiudad de la Universidad Regiomontana
- Laboratorio de Biología de la Conservación y Desarrollo Sustentable de la UANL
- Asociación Estudiantil de Biólogos de la Universidad Autónoma de Nuevo León
- Centro de Educación

width="600" loading="lazy">